

Gabinete económico de José Antonio Kast:

## El equipo que deberá reactivar la economía y empleo

“Vamos a generar las condiciones para volver a crecer y dar empleos de calidad”, dijo anoche el Presidente electo al anunciar a ministros del área.

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

“Enfrentamos la emergencia económica”, dijo anoche el Presidente electo al referir lo que fue uno de los ejes de su campaña. “Chile no se levanta sin progreso económico, y no hay crecimiento sin confianza. Vamos a generar las condiciones para volver a crecer y dar empleos de calidad”, agregó anoche de regreso a Jorge Quiroz Casas como su ministro de Hacienda. Tras ese nombramiento se fueron sueldando los demás que integrarán el gabinete económico de su administración.

El perfil del plantel calza con el énfasis desregulador con el cual en su programa se prioriza sentir las bases de un salto en la inversión, una reactivación económica y, como consecuencia, una reducción en los altos niveles de desempleo en el país.

## Conocimiento empresarial, y académicos y políticos

Jorge Quiroz ha expresado en los distintos encuentros con personas de negocios que ya cuenta con los antecedentes para acelerar cambios por medio inclusivo de leyes existentes y permitir la creación de una serie de reglamentos o normas que implican una suerte de “impuesto” adicional a las empresas. Ese foco contra la “permisología” es conocido por varios de los nuevos secretarios de Estado, quienes la han experimentado en sus emprendimientos propios o entre aquellos que han asesorado. El propio Quiroz, socio de Quiroz y Asociados, ha sido consultor por 25 años de gremios y firmas. Daniel Mas (Economía y Minería), hasta este martes vicepresidente de la CPC, pertenece a un clan empresarial de la construcción cuyas raíces son, además, regionales (en Coquimbo). Otro iba a ser Santiago Montt (para Minería), cuyo nombre fue adelantado ayer por su propia empresa (Los Andes Copper) y terminó quedando fuera. Mas quedó como ministro de Economía y Minería.

Incluso uno de los ministros más “políticos”, como es Martín Arrau, exintendente y exconvencional, ha sido ejecutivo de diversas firmas y el mismo es un empre-

rio agrícola. Un caso peculiar es el de Jaime Campos: radical por décadas, en el ejercicio libre como abogado ha asesorado a representantes del sector público y privado.

En la investigación destacan al menos tres nombramientos. El primero es el de Tomás Rau (Trabajo), profesor titular del Instituto de Economía UC y especialista en economía laboral. El segundo es Louis de Grange, decano de la Facultad de Minería de la UDP, quien tiene su propia experiencia en una empresa: la estatal Meier, situada en el radar de su carrera (Transportes). El tercer caso es el de Francisca Toledo, investigadora de Libertad y Desarrollo, que parte a Medio Ambiente.

En este gabinete económico, hay al menos tres miembros con bagaje político: Arrau es uno (republicano, ex-UDI). El otro es Campos, con la peculiaridad de que es militante de un partido que ha integrado la Concertación y la Nueva Mayoría. Y el tercero, Ximena Rincón (Demócratas-DC, va a Energía), que tiene la ventaja de ser la única parlamentaria en ejercicio. Comparte con Campos haber servido como funcionaria pública en los gobiernos de la Concertación, y como ministra (Segreges y luego Trabajo) del segundo mandato de Michelle Bachelet.

## Las profesiones presentes

En el gabinete económico prevalecen los ingenieros, economistas y abogados.

De las carteras consideradas (Hacienda, Economía-Minera, Trabajo, Obras Públicas, Agricultura, Transportes, Energía y Medio Ambiente), hay dos economistas —Quiroz y Tomás Rau—, ambos con doctorados en la disciplina. Se suman cuatro ingenieros: Martín Arrau, Luis de Grange y Francisca Toledo, todos de Civil Industrial; el cuarto, Daniel Mas, que estudió Agronomía. De Grange egresó un PhD y Toledo, un máster. Los abogados son dos: Jaime Campos y Ximena Rincón.

Ministro de Hacienda

## “Pensar fuera de la caja”, reducir de impuestos y eliminación de permisos: qué se espera de Quiroz

Al economista se le valora el conocimiento que tiene de las dificultades regulatorias que afectan al sector privado. Si tiene un desafío político.

JUAN PABLO PALACIOS

Altas expectativas existen entre los economistas y los gremios empresariales respecto de la gestión del próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz Castro (63 años).

“Se requiere una conducción con una sólida base técnica, conocimiento de los equilibrios macroeconómicos y, al mismo tiempo, capacidad de pensar fuera de la caja, algo que hoy Chile necesita de urgencia”, plantea la presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Susana Jiménez.

La misión que debe llevar adelante Quiroz corresponde a uno de los ejes centrales del programa de gobierno de José Antonio Kast: la recuperación económica (los otros son seguridad y migración). El 8 de enero, en Icare, el Presidente electo y el ahora nombrado ministro Quiroz dieron muestras de que su objetivo es microeconómico, sobre todo la desregulación que permite destrabar las inversiones que le den sustento a un mayor crecimiento. Quiroz incluso habló de que su “sueño” es contar con un IMacec elevándose en dos dígitos, en referencia al indicador que mide la actividad económica.

Rosario Navarro, presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofifa), estima que “en el corto plazo, se necesita acciones rápidas de gestión administrativa que permitan desatascar proyectos, reducir la incertidumbre y reactivar la inversión, marcando desde el inicio el rumbo de los cambios que vendrán”.

La dirigenta añade que en el mediano y largo plazo “existe amplio consenso sobre las principales barreras a la inversión, lo que hace prioritario modernizar el SEIA (Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental)”.

En el mercado hay quienes valoran la experiencia de Quiroz precisamente “en la cancha” microeconómica. Otros actores consideran que el desafío del económico estará más bien en el tablero político, sobre todo porque el diseño del gabinete dibuja a Quiroz como un jefe empoderado en el gabinete económico.



## MINISTRO DE HACIENDA

Nombre: Jorge Antonio Quiroz Castro

Profesión: Economista (U. de Chile)

Posgrado: PhD en Economía (Duke University, EE.UU.)

Última ocupación: Consultor Quiroz y Asociados

Militancia: Independiente

Edad: 63

cit podría superar incluso el 3% del PIB, indican especialistas.

Juan Ortiz, economista senior del Observatorio del Contexto Económico de la U. Diego Portales, lo menciona: “Considerando los montos anunciados (del ajuste fiscal de US\$ 6.000 millones) implica no solo tomar decisiones de carácter administrativo, sino modificaciones de ley. Esto último, lleva tiempo y no se logra a través del diálogo con las diversas fuerzas políticas. Considerando el inicio de una nueva administración y dado los diversos equilibrios políticos, será una tarea desafiante”, dice.

En este ámbito, Susana Jiménez, de la CPC apunta a mejorar la competitividad tributaria, vía la rebaja de impuesto corporativo de 27% a 23%, definir tempranamente un marco fiscal responsable, “con contención del gasto y proyecciones realistas de ingresos” y avanzar “decididamente en la eliminación de permisos innecesarios o duplicados”.

“Contar con un marco regulatorio moderno, consistente y orientado al desarrollo del mercado de capitales es clave para una adecuada gestión de riesgos, el incremento del consumo y el fortalecimiento de la confianza en el largo plazo”, manifestó el presidente de la Asociación de Aseguradoras de Chile, Alejandro Alzéreca.

**TITANFLEX**  
designed for comfort

**Titanio alemán flexible**

Exclusivo en OGC

Vitacura - Manquehue Norte 1260 . Las Condes - Camino El Alba 9500, local 2  
Lo Barnechea - Camino Los Trapenses 2140, local 102A . Providencia - Av. Providencia 2581

[@opticagonzalocortes](http://www.opticagc.cl)

**ópticas**  
**gonzalo**  
**cortēs**